


PRESIDE PAR JEAN-PIERRE GENEVIEVE 

INSPECTEUR D’ACADEMIE – DASEN 

LOZERE 

 

Ordre du jour 

 1. Allocution d’ouverture du président de l’UNSS 

2. Présentation des nouveaux membres du conseil départemental 

3. Election des représentants des élus des A.S. au conseil régional UNSS 

4. Approbation du plan départemental de développement du sport scolaire 2015/2016 

5. Bilans intermédiaires : cross départemental, académique et France, futsal lycées 

6. Bilan financier 2015 

7. Budget prévisionnel 2016 

8. Point sur l’organisation du France handball MF MG Etablissement et coupe des 

D.O.M. M.G. 

9. Choix du dessin qui servira de support de communication 

10. Questions diverses 

 



1. Allocution d’ouverture du président de l’UNSS 

 



1. Présentation des nouveaux membres du conseil 

départemental 

 

• La présidente du conseil départemental Lozère : Sophie PANTEL 

   

• Représentée par Jean-Claude Moulin 

 

Les chefs d’Etablissement : 

 

• Mme Nicole Langrand, proviseure aux lycées E. Peytavin de Mende 

 

• M. Jean Dayet, principal au collège M. Dupeyron Langogne 

 

• M. Eric Dumas, principal au collège Les Trois Vallées Florac 

 

 



1. Présentation des nouveaux membres du conseil 

départemental 

 

• Les représentants des Fédérations parents d’élèves : 

   

• la P.E.E.P. représentée par Thierry Boucher 

 

• la F.C.P.E. représentée par Christel Fillaudeau 

 

Les syndicats : 

 

• SE/UNSA représentée par Mme Julie-Anne Mille, professeur d’anglais aux lycées E. 
Peytavin de Mende 

 



1. Présentation des nouveaux membres du conseil 

départemental 
 

• Les élus des A.S. : 

• Christophe Durand, collège H. Bourrillon de Mende 

 

• Fabien Kopp, lycées E. Peytavin de Mende 

 

• Pierre Talagrand, collège H. Rouvière du Bleymard 

 

Les suppléants : 

• Aude Rousson, collège Les Trois Vallées de Florac 

• Nicolas Brassac, lycée T. Roussel de St Chély 

• Olivier Delaby, lycées E. Peytavin de Mende 

 



1. Présentation des nouveaux membres du conseil 

départemental 

 

• Les représentants élèves issus du C.A.V.L. : 

 

• Clara Arbousset, titulaire du lycée Chaptal de Mende 

 

• Hugo Rouffiac, suppléant du lycée T. Roussel de St Chély 

 

• Un représentant des I.A. I.P.R. E.P.S. : 

 

• Didier Mestejanot 



Introduction 

• Deux équipes qualifiées dans la catégorie MG ont couru ce mercredi 23 janvier 
2016 à Nantes en présence de la ministre de l’Education Nationale, Présidente 
de l’UNSS : 

• En Etablissement le collège H. Bourrillon Mende pour sa 1ère participation 
termine 27ème 

• En Excellence le collège Haut Gévaudan St Chély d’Apcher pour sa xème 
participation….plus de 25 participations ! 



Introduction 

• les MG du collège Haut Gévaudan ST CHELY d’APCHER conservent leur titre de 
champion de France S.S.S. le 23 janvier 2016 à Nantes en améliorant leur place 
au scratch 2ème (au lieu de 8ème) 



2. Approbation du plan départemental de développement 

du sport scolaire 2015/2016 

• Ce plan a été construit à partir  : 

• du Programme départemental 2014/2015 

• de l’Assemblée Générale «bilan » des Associations Sportives du 1er juillet 2015 

• du Conseil départemental du 1er juillet 2015 

• de l’Assemblée Générale «rentrée » des Associations Sportives du 10 septembre 2015 

• du séminaire des coordonnateurs de district UNSS du 12 novembre 2015 

 

• Envoyé pour votre approbation le 11 Janvier 2016 

• A ce jour aucune remarque n’a été enregistrée…. 



2. Approbation du plan départemental de développement 

du sport scolaire 2015/2016 

• Des constats à mi-parcours : 

• Sept nouveaux présidents d’A.S. rencontrés en début d’année et deux nouveaux en 
cours d’année 

• Aucun stagiaires E.P.S. cette année, des mutations départementales et des nouveaux 
collègues, neuf : deux femmes et sept hommes pour lesquels une réunion d’accueil a 
été organisée avant l’A.G de rentrée des A.S. (3 présents) 

• Des enseignants contractuels dont un sur 3 établissements 

• Des difficultés à remplacer les enseignants (plus de T.Z.R. E.P.S. disponible en Lozère) 

• Suite au décret et circulaire de mai 2014 les forfaits A.S. sont arrivés le 19 octobre 
2015 dans les EPLE (A. Chamson Meyrueis et S. Nature La Canourgue) 
 

• Sans doute des contraintes supplémentaires qui ne permettent pas de « faire vivre » 
l’A.S. facilement 



1. Approbation du plan départemental de développement 

du sport scolaire 2015/2016 

• Des constats à mi-parcours : 

• Perdurent la problématique des stages en entreprise, des cours le mercredi après-
midi,  des bacs blancs, des élèves de 3ème en stage, des voyages scolaires, des devoirs 
surveillés, des conseils de classe, des installations sportives manquantes et à partager… 

 

• Malgré cela la Lozère et ses enseignants continuent de « s’accrocher », le bilan des 
licenciés en 2015 à la même date est de 1554 (38,97%) soit + 73 élèves 

 

• La population scolaire est en baisse de 293 élèves (3988 contre 4281) et les A.S. des 
lycées E. Peytavin de Mende ayant fusionnées nous passons de 19 A.S. à 18 A.S. 

 

• La Lozère est toujours à la  2ème place nationale derrière la Meuse, les autres 
départements de l’Académie sont dans la 2ème moitié…..(104, 91, 64 et 57 sur 107) 



2. Bilans intermédiaires activités 

 

• CROSS-COUNTRY : 

•  Etablissement : 11 sur 18 A.S. avec différents projets  : Ela, foyers de vie, 
primaires, couplé collège/lycée, lycée/lycée  (970,00 € de subvention contre 1 
260,00 € en 2014), 2 annulés et 1 non connu 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2. Bilans intermédiaires activités 

 

• CROSS-COUNTRY : 

• Départemental :  le site de St Frézal à La Canourgue n’a pas pu l’organiser 
pour la 2ème année, grosse déception 620 inscrits de toutes les A.S. 

• Décision prise le dimanche soir de se déplacer au Lac du Salagou suite à 
l’invitation du SD UNSS Hérault, 321 inscrits, 269 arrivants pour 7 A.S., les 4 
titres départementaux en collège 

• Baisse des transports : 4 138,69 € contre 4 692,00 € 

• Baisse des frais d’organisation 192,40 € contre 673,67 € 

 

 

 

 

 

 

 



2. Bilans intermédiaires activités 

 

• CROSS-COUNTRY : 

  

 

 

 

 

 

 

 

• Académique  : à ST CYPRIEN dans les P.O., 197 qualifiés, 166 arrivants 31 
équipes classées sur XXX (moins 3 équipes) 

• Deux équipes qualifiées pour le France les MG du Haut Gévaudan St chély 
en Excellence et H. Bourrillon Mende en Etablissement 



2. Bilans intermédiaires activités 

 

• CROSS-COUNTRY : 

• Académique  : 7 podium scratch dont 3 titres académiques 

• Les BF  et MG 1ère Haut Gévaudan St Chély 

• Les BG 1ère H. Bourrillon Mende 

• 2ème Les BG S. Nature La Canourgue 

• 3ème BF H. Bourrillon Mende MF M. Pierrel Marvejols MF SSS Haut Gévaudan St Chély 

 

 

 

 

 

 

 



2. Bilans intermédiaires activités 

 

• CROSS-COUNTRY : 

• France  : Les MG  27ème H. Bourrillon Mende (22ème Etablissement) 

 

 

 

 

 

 

• et MG Haut Gévaudan 2ème scratch et Champion de France S.S.S. 

 

 

 

 

 



3. Bilan Financier 2015 

 

Transmis à la DN UNSS le 18 janvier 2016 : - 707,32 €, la trésorerie était à 9 430, 55 €, 
elle est désormais à 8 723,23 €, si les commissaires aux comptes de la DN UNSS 
valident ce bilan ? 

• Les explications de ce bilan négatif : 

•  Il est dû au bilan négatif du France Volley-ball 2015 : - 4 440,18 € 

•   Les subventions non obtenues : 

• Conseil régional : - 500 € 

• Conseil général/départemental : - 1 500 € 

• D.D.C.S.P.P. : - 300 € 

• Mairie de Marvejols : - 750 € 

• Mairie de St Chély : - 250 € 

• F.F.V.B. : - 350 € 

• Comité départemental volley-ball : - 250 € 

• I.A. / rectorat : - 400 € 

• Total = 4 250 € 

 



3. Bilan Financier 2015 

 

  Les dépenses supplémentaires : 

• Transport des joueurs sur Mende : + 500 € 

• Déplacement des membres du jury : + 500 € 

• Total =  1 000 € 

• Ceci explique le déficit important de ce championnat de France qu’il faut 
relativiser par : 

• L’acquisition de chaises d’arbitre qui sont à disposition des cours E.P.S., des 
A.S., des compétitions académiques, du mouvement fédéral, des mairies 

• L’équipement de tous les professeurs E.P.S. de la Lozère 

• Les ballons du championnat donnés à l’A.S. H. Bourrillon Mende pour ses 
S.S.S. 

• L’excédent des t-shirts événementiels qui servent à récompenser les 
équipes départementales sur un podium en 2016 

• Tous les souvenirs partagés….. 

 

 



3. Bilan Financier 2015 

 

•  Le déficit global du SD UNSS Lozère a pu être diminué pour terminer à 707,32 € : 

• Grâce à : en dépenses 

• La baisse de la subvention cross d’Etablissement : 290 € 

• La baisse du coût des transports et des frais d’organisation du cross départemental : 
1 034,58 €  

• L’absence de la 2ème journée athlétisme gratuite pour les collèges :   1 500 € 

• Le nombre d’équipes inférieur au prévisionnel du raid des collèges : 500 € 

•                   en recettes 

• La somme des produits financiers de l’UNSS : 499 € 

• La subvention exceptionnelle d’animation UNSS : 1 489 € 

• Même si d’autres recettes baissent : 

• Baisse du C.N.D.S. 2015 :  moins 500 € donc 8 000 € 

• La subvention Conseil régional District Lycées : moins 100 € donc 900 € 

• La subvention exceptionnelle abandonnée du Conseil Général : 2 500 € 

• Toujours pas de subvention du député de la Lozère : 1 000 € souhaités 



3. Bilan Financier 2015 

 
•  Les décisions maintenues en 2015 : 

• Gratuité de l’athlétisme, du cross départemental, du raid des collèges/lycées, 
des trois journées Boug’mouv 48 lycées et de la formation des « Jeunes Officiels 
vers une génération responsable… » 

• Toutes les A.S. ont bénéficié d’une subvention exceptionnelle sur les thèmes du 
CNDS 2015 : «promouvoir le sport santé » et « incitation à la venue dans un club 
– réduire les inégalités à la pratique sportive » 

• Les décisions prises pour 2016 : 

• Gratuité de l’athlétisme, du cross départemental, du raid des collèges/lycées, 
des trois journées Boug’mouv 48 lycées et de la formation des « Jeunes Officiels 
vers une génération responsable… » 

• avec notamment une journée départementale de formation pour les Jeunes 
Dirigeants de l’A.S. : « vice-président élève, secrétaire et trésorier » en novembre 
2016 



3. Bilan Financier 2015 

 

• Les projets d’A.S. (projet année scolaire, bilan financier année précédente et budget 
prévisionnel année à venir) restent essentiels pour coordonner tout cela mais ne 
sont pas encore tous parvenus au SD UNSS ! 

•  l’isolement complet des collèges Le Trenze de Vialas et H. Gamala Le Collet 

 est inquiétant….. 

Le non règlement de la facture mars/avril 2015 de l’A.S. E. Peytavin de Mende (1 
779,28  €)….. 

Le rejet de deux chèques de la facture novembre/décembre 2015 de l’A.S. T. Roussel St 
Chély (449 € et 890 €)…. 

La non poursuite en championnat d’Académie pour l’A.S. Chaptal de Mende et en 
championnat de France Athlétisme indoor (4 équipes) pour l’A.S. T. Roussel de St Chély 
pour des raisons financières …. 

 

Sont autant d’éléments à prendre en compte…….pour…..être interpellés ? 

 



4. Budget prévisionnel 2016 

 

• Il a été ré-établi le 18 janvier 2016 après le bilan financier 2015, le voici 

 

• Rappel : la subvention du M.E.N. pour le poste de Directrice et les 3 heures 
forfaitaires des professeurs E.P.S. animant l’animation sportive évalués à 5,40 temps 
plein s’élèvent en Lozère à 187 000,00 € (budget global 175 000 € l’an passé avec le 
France VB) 

• A ce jour aucune subvention n’a encore été validée en ce qui concerne le SD 
UNSS Lozère 

• La demande vers M. Le député de subvention exceptionnelle sera reconduite 
en espérant plus de chance qu’en 2012, 2013, 2014 et 2015…. 

• Les lignes directrices du CNDS 2016 sont arrivées aujourd’hui, une nouvelle 
baisse est à craindre…. 

• Les subventions UNSS, via le M.E.N. devraient être maintenues 

BUDGET PREVISIONNEL SD UNSS 18 JANVIER 2016.xls


4. Budget prévisionnel 2016 

 

 

• En ce qui concerne le championnat de France handball, trois subventions sont 
connues :  

• La subvention de la DN UNSS de 2 700 € avec un acompte de 2 500 € déjà 
versé 

• La mairie de Mende avec une prise en charge du repas festif à hauteur de 3 
000 € et le prêt gratuit de la halle St Jean qui s’élève à  4 160 € 

• Le comité départemental handball à 300 € 

 



5. Point sur l’organisation du France HB MF MG 
Etablissement et la coupe des D.O.M. MG 

 
• En septembre, réunion avec quelques collègues engagés dans la mission 
«hébergement/restauration et les deux coordonnateurs de District UNSS pour 
décider du projet, rencontres avec les principal et proviseur du collège St Privat et 
Lycée Notre Dame de Mende 

• 1er octobre finalisation du projet, du budget prévisionnel et demandes de 
subvention, par voie postale, à toutes les institutions, collectivités et partenaires 

• En octobre, réservation des hébergements (550) auprès de la SAIEM pour le VVF et 
le chapitre, Hôtels Deltour, Lycée Chaptal de Mende et de la restauration : collège 
Saint Privat, lycée Notre Dame, lycée E. Peytavin, lycée Chaptal, collège M. Pierrel et 
auprès de M. Gache de Chanac pour le repas festif 

• En novembre, confirmation par la DN UNSS de la coupe des D.O.M. avec 5 équipes 
(75) : Mayotte, Guyane, Réunion, Guadeloupe et Martinique qui doivent se 
rencontrer en amont du France : soit accueil le dimanche 29 mai, compétition le 30 
mai pour que l’équipe gagnante rejoigne Mende pour 17 h, les 31 autres équipes 
qualifiées. 

(Mais nous ne savons toujours pas si les équipes éliminées restent en Lozère ou pas 
?) 



5. Point sur l’organisation du France HB MF MG 
Etablissement et la coupe des D.O.M. MG 

 

• Le 15 janvier, réunion avec les coordonnateurs de district UNSS pour planifier 
l’organisation du France : coupe des D.O.M., qui membres du jury ? À quel poste ? 
Besoins supplémentaires au niveau fédéral, minibus, transports, etc… 

• En janvier, contacts avec M. le Maire, le principal du collège S. Nature , le proviseur 
du legta L. Pasteur et le centre Osca de La Canourgue pour organiser la coupe des 
D.O.M. 

• Le 28 janvier Conseil Départemental pour choisir le ou les dessins qui serviront de 
support à la communication (pochette, affiche et carton invitation et t-shirt 
événementiel) 

• La réalisation des deux convocations officielles pour envoyer à la DN pour validation 

• A venir 

• En février sera arrêté à 90% la constitution des membres du jury et leur mission, 
des aller-retours avec le graphiste vont s’effectuer pour la réalisation finale du dessin  

• En mars toutes les personnalités seront contactées pour qu’elles établissent un 
édito et tous les petits détails seront à régler : récompenses, protocole, etc… 



5. Point sur l’organisation du France HB MF MG 
Etablissement et la coupe des D.O.M. MG 

 
• Pendant les vacances de pâques, du 18 avril au 22 avril sera réalisé le contenu de la 
pochette et sa mise en forme et les tirages papier, et tous les aspects techniques 

• Le 22 avril 2016 seront connues les 31 équipes qualifiées, l’inscription en ligne sur 
OPUSS sera opérationnelle et tous les aspects techniques et sportifs seront 
opérationnalisés, donc du 25 avril au 29 avril 2016 

• Jusqu’au 14 mai 2016 les équipes s’engageront et enverront leur document, à partir 
de là commencera le lourd et gros travail de répartition dans les hébergements, la 
commande des repas vers les EPLE, etc… 

• Et le 29 mai 2016 arrivera vite…et la pression de mon dernier France…..puis une 
semaine d’actions….. 

 

• Après c’est le minutieux travail de comptabilité……pour établir un bilan financier de 
ce championnat de France…… 



5. Point sur l’organisation du France HB MF MG 
Etablissement et la coupe des D.O.M. MG 

 
 

• D’un point de vue formation J.A. handball et professeurs E.P.S. 

 

• Le 23 septembre 2015, journée départementale des J.A. : 61 élèves, 7 A.S. 
représentées, coût financier = 793 € 

• Les 3 et 4 novembre 2015 , formation des professeurs E.P.S. sur deux soirées de 18 
h 30 à 21 h 30 plus l’après-midi sur la J2 HBMF et HBMG (20 professeurs au total mais 
pas forcément présents sur les deux soirées), venue de 2 intervenants de la Ligue LR 
HB : Fathi Hamid et Jérôme Nouvel et de 2 professeurs E.P.S., membres de la CMR HB 
qui seront présents au France comme superviseur : Éric Mathieu, collège F. Rabelais 
Montpellier et Jean-Marc Desbois, lycée Mermoz Montpellier, coût financier = 
805,05 € 

• Le 6 janvier 2016, journée formation académique des J.A. : 34 élèves, 8 A.S. 
représentées, coût financier = 611,58 € 

• soit déjà un total de : 2 210,08 € 



5. Point sur l’organisation du France HB MF MG 
Etablissement et la coupe des D.O.M. MG 

 
 

• D’un point de vue formation J.A. handball et professeurs E.P.S. 

 

• A venir 

 

• Les 10 février et 17 février 2016 , finales départementales HBMF et HBMG et 
finales départementales HBBF et HBBG, tout doit être mis en place comme au France 

• Le 23 mars 2016 , finales académiques HBMF, HBMG, HBCF et HBCG avec le 
maximum de membres du jury du France, là aussi tout doit être mis en place comme 
au France 

• Une sélection des meilleurs J.A. du département  sera décidée et une dernière 
formation sera mise en place le mercredi 18 mai 2016 avec les deux équipes MG 
finalistes du département, répétition du France. 



7. Questions diverses 

 

• Quelle date pour le 2ème Conseil Départemental UNSS de l’année ? 

• Lundi 4 juillet 2016 à 18 h ?  

• L’assemblée générale bilan des A.S. aura lieu le lundi 4 juillet 2016 à Mende car le 
séminaire national UNSS a lieu du lundi 27 juin au jeudi 30 juin 2016 à Bagnères de 
Bigorre (65). 

•  Je vous remercie de votre attention et vous souhaite une excellente année 2016 

 

 

 

 

 

 

 



6. Choix du dessin 

 • Plusieurs A.S. ont participé et même une élève de BTS tourisme du Chaptal… 

 

• Nous allons donc procédé au choix de ce ou ces dessins…. 


